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Статья посвящена анализу института кооперации в учении П.А. Кропоткина, который перенес 
основные принципы политико-правового устройства данной формы учреждения для разрабатыва-
емой им концепции анархизма. Основываясь на положениях социального переустройства, выдви-
нутых Р. Оуэном, Петр Алексеевич адаптировал его идеи для собственной теории с присущими ей 
положительными и негативными чертами. Кропоткин не посвящал кооперации отдельных работ, 
но он всячески обращал внимание на важность этого института в человеческой истории, а также на 
ее роль в возможном переустройстве общества на анархических началах. Основой кооперации, по 
мнению Петра Алексеевича Кропоткина, было обычное право, разработанное самим обществом 
без вмешательства государства. Результатом исследования явилось то, что самоуправление коммун 
в теории анархизма Кропоткина базировалось на принципах института кооперации.
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The article is devoted to the analysis of the institution of cooperation in the teachings 
of P.A. Kropotkin, who transferred its basic political and legal principles of the device to the concept of 
anarchism he was developing. Based on the provisions of social reconstruction, put forward by R. Owen, 
Petr Alekseevich adapted his ideas for his own theory, with its inherent positive and negative features. 
Kropotkin did not have separate works devoted to cooperation, but he did his best to draw attention to 
the importance of this institution in rebuilding society on anarchist principles. The basis of cooperation, 
according to Petr Alekseevich, was customary law, developed by society itself, without state intervention. 
The result of the study was that the self-government of communes in Kropotkin’s theory of anarchism 
was based on the principles of the institution of cooperation.
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